

Le Burkini:

Le rêve de la Musulmane sportive qui se réalise

> Par Karen Dabrovsky

Aheda Zannetti, Libanaise d'origine, ne s'était pas seulement plainte au sujet des limites imposées à la participation des femmes musulmanes aux sports dynamiques: elle a conçu des vêtements de sport qui permettent aux femmes musulmanes de nager, courir, et participer au judo ou à n'importe quelle autre activité qu'elles aiment.



La modéliste qui réside à Sydney (Australie) a conçu un maillot de bain en deux pièces qui est maintenant porté par les femmes musulmanes de l'équipe de sauvetage Australienne. Elle répondait à une commande de nouveaux recrues de maîtres nageurs musulmans, en particulier des femmes, après les émeutes de 2005 entre des adolescents musulmans libanais et des Australiens blancs sur la plage Cronulla de Sydney.

L'été dernier, on a commencé la formation d'une équipe de sauvetage des surfeurs, avec un programme national d'une enveloppe de 600.000 \$, financé par le gouvernement fédéral, appelé «sur la même vague», en association avec le Conseil du district de Sutherland et le département de l'immigration et des affaires multiculturelles. Le programme pilote visait directement les communautés et les écoles musulmanes dans le sud et le sud-ouest de Sydney; mais aussi celles des Chinois, des Chrétiens libanais et les groupes ethniques africains.

Zannetti a émigré en Australie à l'âge de deux ans. Maintenant, elle en a 38. Elle est mariée et a quatre enfants. Elle se rappelle que sa vie dans ce pays l'a confrontée à beaucoup de défis en tant que jeune fille arabe et musulmane. L'Islam exige des femmes de se couvrir, excepté leurs visages, mains, et pieds. « En tant que personne active qui a aimé participer aux activités et au sport de la communauté, je me suis trouvée limitée en raison des croyances culturelle et religieuse. Au fil des années, j'ai noté qu'il y a de plus en plus de jeunes filles et femmes qui embrassent l'Islam et observent les consignes

relatives à l'habillement décent. En conséquence, ses femmes avaient raté des occasions de participer aux nombreuses activités sportives de l'Australie. En faisant face quotidiennement à cette situation et en voyant la lutte de filles avec leur environnement, nous, à la société Ahidda, avons senti le besoin de créer des vêtements de sport spécialisés pour la femme musulmane», explique Zannetti, en ajoutant: «Tous les yeux sont braqués sur l'aspect des femmes musulmanes dans les sports. Elles devraient être vêtues de manière décente et en même temps refléter un aspect sportif professionnel avec fierté. En fournissant l'habillement approprié aux femmes musulmanes conformément aux valeurs religieuses, culturelles et sportives, nous nous engageons à aider les femmes musulmanes à mettre en évidence le meilleur d'elles-mêmes, pour montrer qu'elles peuvent être des modèles pour les femmes dans le monde, non qu'elles sont opprimées, sans nom, et sans visage. Avec les tenues de sport Ahidda, elles peuvent maintenant concurrencer avec confiance.»

Le maillot de bain Ahidda, le burkini, est 100% en polyester. Il protège des rayons ultraviolets et résiste au chlore. Il est hydrofuge avec une basse absorptivité de l'eau et un séchage très rapide. La société australienne exporte ses produits dans le monde entier et a reçu beaucoup

d'appréciations favorables. Diana des Etats-Unis souligne: «Après ma conversion à l'Islam, j'ai abandonné la natation, car il n'y avait aucun lieu de natation réservé aux femmes près de ma résidence. Après plusieurs années, j'ai décidé d'essayer un costume décent et de voir le résultat. J'ai essayé un maillot de bain turc, mais je l'ai trouvé très inconfortable et totalement impraticable: la fermeture m'a blessée au menton et le hijab n'est pas resté en place. Le maillot était inadapté, avec des tirettes, des fermetures inconfortables et inefficaces. Nager dans ce costume, était comme nager avec les vêtements habituels. Je n'ai plus voulu nager, cela n'était plus agréable. Je me suis sentie embarrassée. Maintenant que j'ai votre costume, je me sens frémir de bonheur. Il est confortable, le couvre-chef couvre bien et reste en place; la partie supérieure est bien attachée à celle d'en bas, et on le sent réellement comme un maillot de bain. Dans l'eau, je ressemble à un vrai nageur portant un costume couvrant tout le corps, comme le costume du scaphandre - mais décent. La natation est redevenue agréable pour moi, et je peux réellement nager pour l'exercice comme un vrai nageur plutôt que comme quelqu'un qui porte ses vêtements de rue. L'expédition du maillot était très rapide également». ■